
www.metrostroy-spb.ru

Метростроитель

Газета OAO «МЕТРОСТРОЙ». №3 (3658). Март 2011 г.      Издаётся с февраля 1942 года

В Театре музыкальной комедии вечером 21 февраля состоялось открытие IX фестиваля «Почет-

ные граждане Санкт-Петербурга». Первым мероприятием фестиваля 2011 года стало празднование 

юбилея нашего генерального директора – Вадима Николаевича Александрова. К сожалению, как 

бы ни хотелось имениннику,  пригласить на праздник всех сотрудников Метростроя невозможно. Но 

мы постараемся рассказать и показать, как все это было. 

МАГИЯ МАГИЯ 
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СРО НП «Объединение под-
земных строителей» и СРО 
НП «Объединение подзем-

ных строителей – Проект» 16 фев-
раля провели конференцию «По-
вышение качества СМР как основа 
повышения конкурентности в усло-
виях вступления России в ВТО». На 
ней присутствовали специалисты 
строительных и проектных органи-
заций – членов НП «Объединение 
подземных строителей» и НП «Объ-
единение подземных строителей - 
Проект» из различных регионов стра-
ны, руководители саморегулируемых 
организаций Санкт-Петербурга, 
представители сертифицирующих 
органов и консалтинговых фирм. 

Двадцать пятого февраля в 
актовом зале Управления ме-
ханизации состоялась отчетно-
перевыборная конференция 
Совета ветеранов Метростроя. 
Почти полсотни участников за-
слушали отчеты ревизионной 
комиссии и председателя Со-
вета. После чего работу Совета 
за предыдущий период общим 
голосованием признали удо-
влетворительной. 

Заседание началось с ми-
нуты молчания. Предсе-
датель Совета Константин 

Яковлевич Поначев призвал по-
чтить память предыдущего пред-
седателя Евгения Александро-
вича Миронова, а также других 
членов организации, ушедших из 
жизни в последние годы. 

В своем отчете о работе Кон-
стантин Яковлевич сообщил, 
что на 01.01.2011  общественная 
организация ветеранов Метро-
строя состоит из 1148 человек, 
(600 мужчин и 547 женщин). Из 
них 337 ветеранов войны, 811 
ветеранов труда и 35 человек, 
отработавших в Метрострое 50 
и более лет. Председатель при-
звал всех членов совета работать 
в тесной связке с генеральными 
директорами предприятий и 
отделами кадров, ведь кто луч-

В феврале состоялись общие собрания членов 
саморегулируемых организаций «Объедине-
ние подземных строителей» и «Объединение 

проектных организаций «ОПС-Проект». 
На этих собраниях решались текущие вопросы о 

работе Партнерств. В том числе были утверждены 
приоритетные направления деятельности организа-
ций в 2011 году, новая редакция уставов и финансо-
вые документы Партнерств. В результате выборов 
Вадим Николаевич Александров подтвердил свое 
право занимать должность президента «Объеди-
нения подземных строителей» и «Объединения 
подземных строителей - Проект». Также продолжит 
работу на своем посту генеральный директор Пар-
тнерств Сергей Николаевич Алпатов.

На общих собраниях в результате голосования 
были утверждены в новой редакции Перечни видов 
работ и Требования к выдаче свидетельств о допу-
ске к этим работам. В связи со вступлением в силу 
приказа Министерства регионального развития РФ 
№ 294 от 23.06.2010 г., изменяющего приказ Мин-
региона РФ от 30.12.2009 № 624, было предложено 
ввести в сферу деятельности организаций  новые 
виды работ. Также было принято решение изме-
нить старое наименование Партнерства «Объеди-
нение проектных организаций «ОПС-Проект» на 
«Объединение подземных строителей - Проект» по 
причине изменения местонахождения Партнерства 
и ликвидации филиала «ПГДП».

Инга ДРОВАЛЕВА

НОВЫЙ СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ ИЗБРАН
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ше начальника отдела кадров 
знает ветеранов метростроя? 
Много внимания было уделено 
работе, проведенной в предыду-
щие годы, и планам на будущее. 
На сегодняшний день уже со-
ставлен буклет о ветеранском 
движении Метростроя, который 

планируется выпустить ко Дню 
Победы. «Не стоит забывать, что 
год 70-летия Метростроя – это 
и год 45-летия нашего ветеран-
ского движения», – напомнил 
Константин Яковлевич. Также он 
сообщил, что в ветеранскую ор-
ганизацию влились ветеранские 
общества СМУ-10 и Литейно-
механического завода.

Далее председатель реви-
зионной комиссии сообщил о 
результатах проверки, показав-
шей, что бухгалтерия организа-
ции в полном порядке и благо-
творительные взносы от всех 
структур на ее деятельность 
поступают в срок.

Заместитель генерального 
директора Управления ОАО 
«Метрострой» Александр Аль-
бертович Петров свое высту-
пление начал со слов благодар-
ности Совету ветеранов. Он 
отметил, что именно благодаря 
тому, что ветераны так долго и 
настойчиво говорили о необ-
ходимости привести в порядок 
памятник первому главе Ме-
тростроя, средства на это были 
выделены, и теперь памятник 
Ивану Георгиевичу Зубкову 
в Александро-Невской лавре 
выглядит более чем достойно. 
Также Александр Альберто-
вич предложил ветеранам ак-

тивнее работать с молодежью, 
устраивать совместные выезды 
на строительные площадки с 
учащимися лицея, приходить 
на спектакли Молодежного теа-
тра и делиться своим богатым 
опытом. 

Выборы председателя и его 
заместителя прошли без сюр-
призов. Константин Яковлевич 

Результаты пятой отчетно-перевыборной конференции

системы управления качеством на 
предприятиях. В настоящий момент 
страна  переживает системный кри-
зис качества, который затрагивает все 
сферы жизни. Одна из важнейших 
проблем, тормозящих развитие от-
расли, – несовершенство законода-
тельства в области градостроитель-
ства. Отсюда – одна из главных целей 
системы саморегулирования: участие 
профессионального сообщества в за-
конотворческой деятельности, а так-
же взаимодействие с исполнительной 
властью. 

И сейчас благодаря активной по-
зиции профессионального сообще-
ства, в том числе работе членов НП 
«Объединение подземных строите-
лей» и НП «Объединение подземных 
строителей - Проект», ситуация ме-
няется к лучшему, а законодательные 
и исполнительные органы начинают 
поворачиваться лицом к строителям. 
Так что руководители строительных 
и проектных организаций с оптимиз-
мом смотрят в будущее и признают 
необходимость принципиального 
изменения в подходах к контролю 
качества проектных и строительно-
монтажных работ в условиях при-
ближающегося вступления России 
в ВТО.

   
Инга ДРОВАЛЕВА

С ОПТИМИЗМОМ СМОТРЯТ В БУДУЩЕЕ
участники конференции по качеству

Также с докладами выступили пред-
ставители иностранных компаний, в 
том числе из Финляндии и Швеции, 
которые поделились своим опытом 
проектирования и строительства 
подземных объектов, делая акцент на 
контроле качества.

В первую очередь конференция 
была призвана акцентировать вни-
мание руководителей строитель-
ных и проектных организаций на 
необходимости принципиального 
изменения в подходах к контролю 
качества проектных и строительно-
монтажных работ. Ведь независимо 
от того, вступит  Россия в ВТО в этом 
году или эта процедура будет отло-
жена, необходимо активно внедрять 

ПАРТНЕРСТВА 
ПРОВЕЛИ 

СОБРАНИЯ

СОСТАВ СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ МЕТРОСТРОЯ

Поначев К.Я.  – председатель 
Яковлев Б.Ф.  – зам.председателя 
Курочка Г.И.  – председатель СВ ЗАО СМУ-9
Старосельцева И.Г. – председатель СВ ЗАО СМУ-11
Дубовицкая В.А.  – председатель СВ Управления 13
Зеленко В.А.  – председатель СВ Управления 15
Васильева Т.Н.  – председатель СВ ЗАО Управления 17
Амосова Н.П.  – председатель СВ ЗАО СМУ-19
Романов Ю.Н.  – председатель СВ ЗАО СМУ-20
Шалиско В.А.  – председатель СВ ЗАО ТО-3
Быкова И.Ф.  – председатель СВ РЭУ 
Русакова Е.А.  – председатель СВ УПТК 
Зорька В.В.  – председатель Территориального 
  комитета профсоюзов 
Жулина Л.В.  – председатель СВ завода ЖБКиД
Попкова В.С.  – председатель СВ АТП 
Астрова В.А.  – председатель СВ поликлиники 
Жигунова Т.В.  – председатель СВ Управления 
Скворцова Е.И.  – председатель СВ ЛМЗ
Камбаров С.А.  – председатель СВ УМ

Телефон Совета ветеранов – 635-77-10 
(дежурный принимает звонки по средам с 12.00 до 15.00)

Поначев был переизбран на 
следующую пятилетку предсе-
дателем Совета, а его замести-
телем остался Борис Федоро-
вич Яковлев. Не изменился и 
состав ревизионной комиссии.  
Количество же членов Совета 
ветеранов увеличилось за счет 
вхождения в него представите-
лей СМУ-10 и ЛМЗ. 

Актуально
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Комментарий специалиста

Осваивать строительную пло-
щадку наклонного хода «Спас-
ской» метростроители начали 

ещё в январе 2011 года. 
– В конце февраля мы закончили 

вынос всех инженерных коммуника-
ций с «пятна застройки», соорудили 
форшахту котлована, – сообщил 
нам начальник первого участка ЗАО 
«СМУ №13 Метрострой» Андрей 
Качурин, – а в марте занялись непо-
средственно бурением скважин под 
сваи по контуру котлована. Всего 
таких свай будет 110, половина из 
которых – армированные.

ВЕСНА ПРИШЛА 
НА «СПАССКУЮ»

На строительной площадке началось бурение скважин

ВСТУПИЛИ 
В СИЛУ НОВЫЕ 

СТАНДАРТЫ

В этом году вступили в силу новый 
стандарт ГОСТ Р 53778-2010 «ЗДА-
НИЯ И СООРУЖЕНИЯ. ПРАВИ-

ЛА ОБСЛЕДОВАНИЯ И МОНИТОРИН-
ГА ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ. 
ОБЩИЕ ТРЕБОВАНИЯ» и актуализи-
рованный (обновлённый) стандарт ГОСТ 
24211-2008  «ДОБАВКИ ДЛЯ БЕТОНОВ 
И СТРОИТЕЛЬНЫХ РАСТВОРОВ».

Стандарт на добавки сохранил номер 
и название ранее действовавшего. Это 
значит, что в текст документа внесены 
существенные, но не принципиальные из-
менения и дополнения. Он был обновлён 
в соответствии с принятием новых госу-
дарственных нормативных документов. 
В нём значительно расширен и изменён 
перечень терминов и определений, в том 
числе: добавлено разделение добавок на 
классы, дано определение коррозии и тех-
нологического регламента, даны понятия 
«холодный» и «тёплый» бетон (и раствор). 
В стандарте установлены требования из-
готавливать добавки по технологическому 
регламенту, устанавливать предельные 
дозировки добавок, указаны требования к 
импортным  добавкам. Введены требования 
предусматривать контроль коррозионного 
действия добавок на бетон (раствор) и ар-
матуру и другие.

Стандарт на обследование и мониторинг 
зданий и сооружений введён впервые и 
содержит правила проведения в строитель-
стве технического обследования и монито-
ринга состояния зданий и сооружений при 
разработке задания на проектирование и 
проектной документации. В нём приведе-
ны формы заключений по обследованию 
и мониторингу, формы паспортов зданий 
и сооружений, установлены общие тре-
бования к проектированию и разработке 
автоматизированных стационарных систем 
(станций) мониторинга технического со-
стояния зданий и сооружений; приведены 
сведения, необходимые для расчёта ожи-
даемых деформаций, и другие справочные 
материалы. Однако требования настоя-
щего стандарта не распространяются на 
техническое обследование и мониторинг 
транспортных и подземных сооружений, на 
которых ведутся  горные работы и работы в 
подземных условиях.

Кроме актуализациии (обновления)  
стандартов продолжается работа по раз-
работке сводов правил (документ системы 
стандартизации) и актуализации строи-
тельных норм и правил (СНиП). Мини-
стерством регионального развития РФ 
разработан и опубликован План работ по 
актуализации СНиП на 2010–2011 годы. 
В их числе СНиП 2.02.01-83, СНиП 2.02.03-
85, СНиП 2.01.07-85, СНиП 12-03-2001, 
СНиП 12-01-2004, СНиП 11-02-96, СНиП 
3.02.01-87, СНиП 52-01-2003, а также ГОСТ 
27751-88, всего 55 документов. По приказу 
министра, утвердившего План работы, 
23 перечисленых в нём документа и боль-
шая часть перечисленных выше должны 
были быть представлены на утверждение в 
декабре 2010 года.

Старший  помощник 
главного инженера                                       

А.И. ШАФЕР

Вместе со СМУ №13 на площадке 
«Спасской» в качестве субподрядчи-
ка проводят бурение специалисты из 
Управления механизации – филиала 
ОАО «Метрострой».

– Мы ведём работы круглосуточно, 
в две смены по 12 часов, – рассказал 
механик участка эксплуатации строитель-
ных машин УМа Александр Кухарев, –  
но исправно бережём сон жителей со-
седних домов: все шумные работы с 11 
вечера до 7 утра под запретом. 

В результате уже к 14 марта в центре 
будущего стартового котлована появи-
лись четыре опорные сваи, на которых 
впоследствии будет «лежать» корпус 
проходческого щита, а по его контуру – 
18 свай. 

Ведутся работы и в подземной части 
станции: второй участок ЗАО «СМУ 

КРАТКО

У петербуржцев особый интерес вызывает во-
прос: каким же будет новый вестибюль «Спасской»? 
Существовало три варианта расположения вести-
бюля станции: отдельно стоящее здание между 
«Сенной» и «Садовой», единый вестибюль со стан-
цией «Сенная» или же подземный вестибюль, как 
на «Садовой». Учитывая существующие проблемы 
с парковкой и транспортную ситуацию в районе 
Сенной площади, последний вариант кажется более 
выигрышным. Насколько верно это предположение, 
мы узнаем в ближайшее время, когда заказчик ГУП 
«Петербургский метрополитен»  утвердит проект, 
который, по имеющейся информации, уже подготов-
лен институтом «Ленметрогипротранс».

НАША СПРАВКА

Станция «Спасская» расположена на глубине около 60 ме-
тров, а также является единственной на Правобережной линии 
станцией пилонного типа.  Подземный зал выполнен по проекту 
архитекторов Е. М. Рапопорта, В. Н. Морозовой, В. Г. Хозацкого 
(ООО «Архитектурная мастерская Е. М. Рапопорта») и украшен 
мозаичными панно на тему зодчества Петербурга.

Название станции связано с близостью места, где до 1961 года 
находился Успенский собор, известный также как «Спас на Сен-
ной». Территориально станция находится на Спасском острове, 
вблизи от Спасского переулка.

Открытие станции изначально было запланировано на 
2008 год, однако состоялось только 7 марта 2009 года. Основной 
причиной задержки ввода станции в эксплуатацию явились ком-
плексные испытания новых эскалаторов.

“ “

“ “

В марте на строительной 
площадке вестибюля и 

наклонного хода станции 
«Спасская» началось бурение 

скважин под сваи 
по контуру будущего 

котлована – отправной точки 
для тоннелепроходческого 
комплекса. Планируется, 
что собственный выход 
на поверхность станция 

получит в 2013 году.

№13 Метрострой» начал подготовку 
к сооружению веерной части (переход 
наклонного хода в натяжную камеру). 
Переходной коридор на период прове-
дения работ по сооружению натяжной 
камеры уже закрыли временным затво-
ром для дополнительной безопасности 
пассажиров станции «Спасская». 

В ближайших планах метрострои-
телей – закончить бурение (ориенти-
ровочно это произойдёт к лету), после 
чего приступить к разработке котло-
вана и устройству стартовой камеры 
для тоннелепроходческого комплекса, 
который сейчас вовсю «трудится» на 
«Адмиралтейской». 

Синий строительный забор, по-
явившийся в январе на месте быв-
шей парковки ТК «Пик», регулярно 
привлекает внимание прохожих. Не-
которые интересуются: «Что здесь 
строится?» Вопрос простой, а ответить 
на него хозяевам стройки сложно. 
Ведь официального разрешения на 
строительство пока нет. Чтобы город 
получил столь необходимый выход 
со станции «Спасская» в срок, метро-
строители были вынуждены начать 
работы в некотором роде «полулегаль-
но», пользуясь временным разреше-
нием и устными «благословениями» 
губернатора.

С места событий
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МАГИЯ ЦИФР И ГЖЕЛИМАГИЯ ЦИФР И ГЖЕЛИ
На открытии IX фестиваля 

«Почетные граждане 

Санкт-Петербурга» чествовали 

ВАДИМА НИКОЛАЕВИЧА 

АЛЕКСАНДРОВА

НАША СПРАВКА

Фестиваль «Почетные граждане Санкт-Петербурга» – это культурно-просветительский 
проект, посвященный самым известным и уважаемым людям Санкт-Петербурга. Прово-

дится фондом «Петербургское наследие и перспектива» с 2003 года. Торжественным открытием 
IX фестиваля стал концерт, посвященный 70-летию  Почетного гражданина, генерального директо-
ра ОАО «Метрострой» Вадима Николаевича Александрова. Далее в программе фестиваля – празд-
нование юбилеев Почетных граждан: академика Российской академии наук Дмитрия Сергеевича 
Лихачева, академика Российской академии образования, президента Санкт-Петербургского госу-
дарственного университета Людмилы Алексеевны Вербицкой, академика Российской академии 
наук Игоря Дмитриевича Спасского, а также традиционный пробег роллеров в честь Почетного 
гражданина, заслуженного тренера РФ Михаила Михайловича Боброва и футбольный турнир 
«Кубок Кирилла Лаврова».

Гости начали прибывать 
еще до шести часов ве-
чера. И все спешили на-

верх, в Ореховый зал, где юби-
ляр принимал поздравления на 
фоне своей коллекции гжели. 
Конечно, на устроенной Ва-
димом Николаевичем выстав-
ке находились отнюдь не все 
его сокровища – в коллекции 

около 1000 экспонатов. Но то, 
что было тщательно отобрано, 
бережно упаковано и красиво 
расставлено в Ореховом зале, 
поражало всех присутствую-
щих. Прекрасные картины из 
гжели, разнообразная посуда, 
включая даже самовары, на-
стольные часы, корабли, жи-
вотные, птицы,   дамы в платьях 
и джентльмены в смокингах, 
мужички с топорами, целая ком-
позиция «Баня» и даже статуэт-
ки, изображающие Александра 
Сергеевича Пушкина и бывшего 
мэра Москвы Юрия Лужкова 
на коне.

Юбиляр без устали прини-
мал цветы, подарки, поздравле-
ния от друзей, коллег и высоких 
гостей и лично проводил для 
них небольшие экскурсии по 

выставке. Конечно, пришли по-
здравить Вадима Николаевича 
и многие Почетные граждане 
Санкт-Петербурга, в том числе 
Людмила Вербицкая, Михаил 
Бобров, Татьяна Москвина, 
Игорь Спасский, Жорес Алфе-
ров. За несколько минут до семи 
Вадим Николаевич взглянул 
на часы: «Пора уже и в зал…» 
Желание именинника – закон, 
и гости пошли занимать свои 
места в зрительном зале.

После торжественного от-
крытия фестиваля на экране 
начался показ фотографий из 
жизни нашего героя, из дина-
миков прозвучал привычный 
суровый голос: «Осторожно, 
двери закрываются! Следую-
щая станция “Александров-
ская”», и ребята из детского 
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музыкального театра «Радуга» 
исполнили на всем известный 
мотив песню:

Александров, 
Александров, 
Этот город наш с тобой, 
Стали мы его судьбою, 
Это лучше всех наград. 

Наград же было много! Зо-
лотую медаль Законодательно-
го собрания Санкт-Петербурга 
вручил председатель ЗАКСа 
Вадим Тюльпанов с пожела-
нием, чтобы «город всегда на-
ходил средства на строитель-
ство метро». О награждении 
Вадима Николаевича главным 
почетным знаком города – «За 
заслуги перед Петербургом» – 
объявила вице-губернатор 
Алла Манилова, сообщив, что 
саму награду губернатор Ва-
лентина Матвиенко, ныне на-
ходящаяся в Москве, выдаст 

44 ГОДА ВМЕСТЕ

В следующем году в жизни юбиляра будет еще одно знамена-
тельное событие – сапфировая свадьба. Вадим Николаевич 

и Любовь Сергеевна Александровы вот уже 44 года вместе, 
вырастили дочь и сына и сейчас радуются двум внукам и двум 
внучкам. Мы решили, что надо обязательно предоставить слово 
супруге юбиляра.

– Если бы вам 44 года назад сказали, что будет ваш супруг 
директором всего Метростроя, и  его 70-летие будут отмечать 
в театре, и столько известных людей будут его поздравлять, 
вы бы поверили? 

– Ох, ну что вы… Конечно, мы даже и представить такого не 
могли. Я же замуж выходила за начальника смены, который в 
три смены работал, – Любовь Сергеевна смеется. – Да и просто, 
что 70 лет будет, мы тогда представить не смогли бы.

– Поддерживаете ли вы увлечение Вадима Николаевича гже-
лью? Не тяжело дома следить за такой коллекцией?

– Знаете, ведь первый «экспонат» мы вместе купили. Вадим 
тогда еще курил, и нам понадобилась пепельница. Мы зашли в 
Гостиный двор и увидели там набор с пепельницами из гжели. 
Так все и началось. И на праздники я ему часто дарила что-
нибудь из гжели. Сейчас коллекция уже большая, и найти что-
нибудь интересное стало сложнее. Следить за коллекцией не 
сложно, мы сделали специальные шкафчики. И от нее как-то в 
доме светлее и дышится легче.

– Что хочется пожелать супругу в этот знаменательный 
день?

– В первую очередь здоровья, и, конечно, сохранять свою 
энергию, целеустремленность, которой у него так много. Он же 
такой – как впрягся, так и старается, чтобы все было хорошо. 
И очень приятно, что люди это видят и ценят.

юбиляру на следующий день 
лично. Настоятель собора Ар-
хистратига Божия Михаила в 
Токсово протоирей Лев Нерода 
вручил медаль Святого Перво-
верховного Апостола Петра 
I степени, а прибывшие из храма 
Рождества Иоанна Предтечи в 
Юкках диакон Григорий Гри-
горьев и иерей Павел Радин 
преподнесли специально приве-
зенную для него со святой горы 
Афон икону и библию, «чтобы 
хранил вас Господь». 

Кстати, Алла Манилова от-
метила удивительную магию 
цифр, прослеживающуюся в 
жизни юбиляра. Всем известно, 
что он родился в тот же год, что 
и Метрострой, только послед-
ний 21 января, а Вадим Никола-
евич – 21 февраля (между про-
чим, число 21, видимо, на самом 
деле очень удачное для юби-
ляра, ведь и звание Почетного 
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гражданина Санкт-Петербурга 
ему было присвоено также 21 
числа – в мае 2008 года). А в 
этом году помимо отмечаемого 
юбилея у Вадима Николаевича 
еще одна круглая дата – 20 лет в 
должности генерального дирек-
тора, которую он принял в 1991 
году. Вице-губернатор пожела-
ла юбиляру, чтобы было в его 
жизни еще больше счастливых 
цифр, «а самая главная для вас 
цифра, конечно, количество по-
строенных станций».

После торжественной части 
началась часть музыкально-
танцевальная. Ведущий фести-
валя народный артист России 
Святослав Бэлза, обращаясь к 
юбиляру, сказал: «Ваша кол-
лекция сейчас оживет». И на 
сцене появился Государствен-
ный академический театр танца 
«Гжель», приехавший из Мо-
сквы. 

Гжель, гжель, 
сказочная гжель, 

Песня задушевная хорошая… 
Под нежную мелодию на 

сцену выплывали красавицы в 
прекрасных, расписанных под 
гжель платьях и кокошниках. 
Впрочем, не только сказочной 
гжелью порадовали зрителей 
артисты. Был и задорный танец 
«Птица-тройка», и впечатляю-
щая композиция «Россия веч-
ная», и многое другое. После 
завершившего концерт танца 
«Виртуозы», во время которого 
танцоры показали все возможное 
и невозможное, зал взорвался 
бурными аплодисментами.

Вадим Николаевич в по-
следний раз поднялся на сцену, 
чтобы искренне и очень тепло 
поблагодарить театр «Гжель» и 
его руководителя – народного 
артиста Владимира Захарова: 

– Уважаемые артисты, спаси-
бо!  Как же мы хорошо отдохну-
ли, и без попсы, без пошлости. 
Мы прикоснулись к настоящей 
культуре, к нашему искусству. 
Давайте все поклянемся, что 
будем нашу культуру беречь и 
развивать. Низкий вам поклон.
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Свой день рождения 
поликлиника Метростроя отмечает в марте. 

14 марта 1941 года был выпущен приказ 
о создании врачебно-санитарной службы 

Ленинградского Метростроя. На протяжении 
70 лет сотрудники поликлиники следят за состоянием здоровья 

метростроевцев. Именно здесь проходят проверку 
на «боеспособность» претенденты на работу в Метрострое 

и проводятся ежегодные профилактические осмотры 
сотрудников. Например, в 2011 году  

состояние своего здоровья в поликлинике 
по плану должны проверить  3240 сотрудников. 

Но в понедельник, 14 марта, сотрудники поликлиники 
в небольшом, празднично украшенном шарами и цветами 

актовом зале сами принимали пожелания 
крепкого здоровья и прочих благ. 

За многолетний добросовестный труд, достойный вклад 
в укрепление здоровья метростроителей и в связи 
с 70-летием основания поликлиники Метростроя  

Почетной грамотой ОАО «Метрострой» награждены:

Веремеенко Сергей Анатольевич – зам. ген. директора по стоматологии
Вертилецкая Елена Михайловна – врач акушер-гинеколог
Задорожная Ольга Николаевна – старший экономист
Ким Валентина Павловна – главная медицинская сестра
Коршунова Любовь Викторовна – главный бухгалтер
Пак Анатолий Декабристович – зам. ген. директора
Смольский Владимир Всеволодович – генеральный директор
Слипченко Зоя Николаевна – врач акушер-гинеколог
Федосова Валентина Федоровна – зав. терапевтическим отделением, 
председатель профсоюзного комитета

только поздравил всех 
сотрудников поликли-
ники, но и призвал их 
внимательнее и бережнее 
относиться к ветеранам 
Метростроя. А дирек-
тор Вычислительного 
центра Елена Владими-
ровна Москвичева об-
ратила внимание на то, 
что именно сотрудники 
поликлиники – это пер-
вые, с кем сталкивают-
ся люди, приходящие на 
работу в Метрострой, «и 
всегда видят чуткое отно-
шение». А представитель 
СМУ-19 от лица всего 
коллектива наградил ге-
нерального директора и 
главного врача поликли-
ники большой медалью. 

– Ну, тогда обещаю 
работать до семидесяти, – 
пошутил Владимир Все-
володович, разглядывая 
медаль с цифрой 70 у себя 
на груди.  

От имени руководства 
Управления Метростроя 
«большое спасибо за то, 
что вы делали, делаете 
и будете делать», сказал 
заместитель генерально-
го директора Александр 
Альбертович Петров, а 
также зачитал приказ о 
награждении девяти со-

трудников поликлиники 
Почетной грамотой ОАО 
«Метрострой». Грамоты 
были вручены вместе с 
цветами и экземпляра-
ми книги «Кембрийский 
излом», посвященной 
70-летию Метростроя с 
личной подписью Вадима 

Николаевича Алексан-
дрова. 

Грамоты и цветы от 
генерального директора 
Владимира Всеволодови-
ча Смольского получили 
все без исключений со-
трудники поликлиники и 
ее уважаемые ветераны. 

ка ты пару дней детское 
питание “Румяные щеч-
ки” и еще раз приходи». Я 
так и сделал. И, как видите, 
в Метрострое работаю, и 
щечки всегда румяные, – 
весело улыбнулся Ев-
гений Николаевич и от 
души пожелал всем люби-
мым докторам здоровья и 
благополучия.

Председатель Совета 
ветеранов Константин 
Яковлевич Поначев не 

Знаменательная дата

70 ЛЕТ НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ70 ЛЕТ НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ
Поздравляем с юбилеем!

Г остей на праздни-
ке – с цветами и 
подарками – собра-

лось немало, а не сумев-
шие приехать не забыли 
прислать свои теплые, 
зачастую стихотворные 
поздравления. Самый 
оригинальный подарок 
преподнес заместитель 
руководителя проекта по 
общим вопросам и пред-
седатель профкома ЗАО 
«Компакт» Евгений Ни-
колаевич Волченко – оча-
ровательную змею в розо-
вый цветочек.

– Долго мы искали ваш 
символ, – прокомменти-
ровал он. – Ну а вместо 
полагаемой чаши – чашка! 
И рядом с символической 
змеей появилась чайная 
кружка с символом «Ком-
пакта», а следом – и празд-
нично украшенный торт. 
– Я помню, как меня здесь 
еще на работу принимали 
в 1974. Что-то доктору 
тогда не понравилось, но 
он не сказал «Не годен», 
а посоветовал: «Попей-
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Главный врач поликлиники 
Петербургского Метро-
строя Владимир Всеволо-

дович Смольский на этом посту 
уже 22 года. В его  кабинете 
кроме многочисленных меди-
цинских книг и журналов, папок 
с официальными документами 
и стопок текущих бумаг можно 
обнаружить  весьма интересные 
экспонаты. Портрет Пушкина 
на стене. Рабочая каска и мяч с 
подписями игроков «Зенита» в 
одном шкафу. В другом – бюсты 
великих врачей: Гиппократа и 
Ивана Петровича Павлова.

ИДИ – БУДЬ ВРАЧОМ!

– С последней статуэткой 
связана смешная история, – 
улыбается Владимир Всеволо-
дович. – Я в начале 80-х был 
в гостях у друга. Мы разгова-
риваем, он сидит за столом и 
этот бюст по голове, как кошку, 
гладит. Я не вытерпел. «Что же 
ты, – говорю, – его по голове 
гладишь? Отдай лучше мне». А 

меня успеваемость стала нор-
мальной.

После окончания института, 
отслужив, как полагается, в ар-
мии – в полковом медицинском 
пункте, Владимир нашел рабо-
ту – стал участковым врачом во 

ГЛАВНЫЕ ВРАЧИ 
ПОЛИКЛИНИКИ 

МЕТРОСТРОЯ

1941–1942 – С.В. Хаютин 
1942–1976 – Е.И. Васильева
1976–1981 – З.Я. Тимофеева

1981–1988 – В.М. Ерашев
1989 – по сегодняшний 
день – В.В. Смольский

мался, общественной деятельно-
стью. И вот пришла пора всту-
пать в комсомол. Всех приняли, 
меня – нет. Сказали: принимаем 
только родившихся в этом году, 
а у меня день рождение 2 января. 
Хорошо, прихожу на следующий 
год. Всех вызывают по алфавиту 
– меня пропускают. Захожу в ка-
бинет последним, и мне говорят: 

– Мне отец сказал: «Иди – 
будь врачом. Врачи нужны при 
любой власти», – вспомина-
ет Владимир Всеволодович. – 
В Ленинграде в санитарно-
гигиеническом институте уже 
учился мой старший брат, и я 
тоже поступил туда. Поступить – 
поступил. Но на первой сессии 
оценки получил хуже некуда. 
Я учусь, стараюсь, не понимаю, 
что происходит. А перед летней 
сессией вызывает меня парторг 
и говорит: «На тебе билет до-
мой, бесплатно – езжай и уго-
вори отца бросить». Видимо, 
два сына священника на один 
вуз для них было уже слиш-
ком. Я билеты не взял, а просто 
ушел. Но годы были уже 60-е, 
да и брат мой, хоть и с такой 
«родословной», стал секретарем 
комитета комсомола. В общем, 
парторга того скоро сняли, а у 

НАША СПРАВКА
ПОЛИКЛИНИКА МЕТРОСТРОЯ 

Адрес: Тимуровская ул., д. 17, к. 3
Телефоны 594-75-07, 594-70-91

Телефон отделения платных услуг: 591-22-07
Время работы: 9.00 – 20.00

Медицинские услуги оказываются по направлениям: тера-
пия, кардиология, неврология, отоларингология, офтальмоло-
гия, гинекология, урология, хирургия, дерматовенерология, 
стоматология (лечение с протезированием), иглорефлексо-
терапия, рентгенология, также работает клиническая лабо-
ратория и УЗИ.

друг: «Да зачем он тебе нужен, 
этот Чайковский?» Еле-еле его 
убедил, что это не Чайковский, 
а великий врач Иван Петрович 
Павлов. И теперь эта статуэтка 
всегда со мной рядом.

Надо отметить, что и био-
графия главврача тоже весьма 
увлекательна. Родился он в Бе-
лоруссии, в семье священника. 
Что значит быть сыном «попа» 
в советские времена, наверное, 
объяснять не надо.

– В школу я ходил уже в Твер-
ской области, куда мы переехали. 
Учился хорошо, спортом зани-

«Иди – уговори отца бросить, 
тогда в комсомол примем». Я 
ушел, пришел к отцу. А он мне: 
«Вернись и скажи им “Сын за 
отца не отвечает”». Я вернулся 
и говорю: «Знаете, сын за отца 
не отвечает, так что решайте» 
и вышел. А за спиной шум-гам. 
Через 5 минут вызвали: «По-
здравляем со вступлением в 
комсомол».

История повторилась не-
сколько лет спустя, когда ком-
сомолец Владимир поступал 
в Ленинградский санитарно-
гигиенический институт. 

Всеволожской районной боль-
нице. Уже через несколько ме-
сяцев занял пост главного врача, 
а через несколько лет возглавил 
городскую поликлинику № 18. 
За это время получил квалифи-
кацию рентгенолога и терапевта. 
Потом был назначен на долж-
ность заведующего райздравот-
делом Красногвардейского ис-
полкома и начальником отдела 
амбулаторно-поликлинической 
помощи – заместителем на-
чальника управления лечебно-
профилактической помощи 
взрослому населению в Главном 
Управлении здравоохранения 
Ленинграда. В 1989 году 21 фев-
раля Владимир Всеволодович 
приступил к работе главного 
врача поликлиники Ленинград-
ского Метростроя. 

– Встретили меня очень хо-
рошо, работа знакомая, так что  
особых сложностей не было. 
Особое внимание всегда уделя-
лось работе здравпунктов на ме-
стах. Есть норматив, в котором 
записано: если на предприятии 
работает более 300 человек, дол-
жен быть организован здрав-
пункт. К сожалению, сейчас 
не все придерживаются этого 
правила. А ведь здравпункт – 
это очень важно. Это и контроль 
за санитарно-гигиеническими 
нормами, и за условиями тру-
да, и первая помощь при не-
счастных случаях и авариях. 
Помню, когда пришел, мы много 
внимания уделяли должной 
организации питания рабочих 
на местах. Организовывали пи-
тьевой режим – ведь в шахте 
тогда стояли бачки с кружкой 

на цепи, и все из одной этой 
кружки пили воду.

Сейчас главная задача по-
ликлиники – это профилакти-
ческие осмотры, так как у нас 
многие работы связаны с вред-
ными и опасными производ-
ственными факторами. И очень 
внимательно мы относимся к 
осмотрам  желающих работать в 
Метрострое. Ведь бывают даже 
такие случаи, когда претендент 
присылает на осмотр «замести-
теля», чтобы получить допуск к 
работе,  к которой он по состоя-
нию здоровья не пригоден.

“

“
Знаменательная дата
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Тимофей Макарович Коз-
ленко – ветеран Метростроя, 
проработавший 37 лет на за-
воде ЖБКиД бригадиром 
арматурщиков-электросвар-
щиков, имеет многочисленные 
награды, в числе которых ме-
дали «За трудовую доблесть», 
«Ветеран труда» и орден Тру-
довой славы III степени. Имен-
но благодаря своей супруге, а 
точнее – ее отцу-метростроевцу 
Владимиру Федоровичу Ка-
плину, он начал работать в Ме-
трострое. А жену свою – Ирину 
Владимировну – он встретил 
в январе 1961 года на дне рож-
дения друзей. В апреле уже 
сыграли свадьбу. Вырастили 
сына. Сейчас радуются двум 
внукам. 

РЕДАКЦИЯ ПРИГЛАШАЕТ…

… всех наших читателей принять участие в создании рубрики 
«Поделись радостью». Вы сыграли свадьбу или отмечаете юбилей? 
В семье появился ребенок? Отпраздновали новоселье или ваше чадо 
закончило школу с золотой медалью? Случилось что-то еще, принес-
шее вам большую радость, которой хочется поделиться с коллегами? 
Сообщайте нам! 

Как говорится, разделенная радость – это двойная радость. А уж 
радость, разделенная со всеми сотрудниками Метростроя, приумно-
жится тысячекратно. Присылайте нам по почте (обычной или элек-
тронной) или приносите лично фотографии, на которых запечатлены 
радостные события (не забудьте указать свое имя, номер телефона 
для связи и дать краткую информацию о самом событии). 

– Это была любовь с пер-
вого взгляда, – признается 
Тимофей Макарович. – Не 
знаю, для кого как, а для нас 
она стала самой крепкой. Ко-
нечно, в семейной жизни бы-
вают ссоры и разногласия, но 
в целом мы 50 лет живем душа 
в душу. Мне очень хочется по-
здравить свою супругу и ска-
зать ей спасибо. Хотя просто 
спасибо – это мало. Огромную 
благодарность хочется пере-
дать за такую долгую жизнь со 
мной, за заботу, за поддержку 
и помощь.

Мы поздравляем Тимофея 
Макаровича и Ирину Влади-
мировну с золотой свадьбой 
и желаем крепкого здоровья, 
благополучия и счастья!

ЮБИЛЯРЫ МАРТА
85-летие ОТМЕЧАЕТ:

КОМАРОВА Евдокия Васильевна, 
работавшая заведующей здравпунктом ЗАО «Поликлиника Петербургского Метростроя»

80-летие ОТМЕЧАЮТ:
НИЛОВ Иван Афанасьевич, 

работавший плотником, машинистом электровоза ЗАО «Управление-15 Метрострой»
ИВАНОВ Виктор Павлович, 

работавший штукатуром ЗАО «СМУ-19 Метрострой»
ФРОЛОВ Николай Иосифович, 

работавший проходчиком ЗАО «Тоннельный отряд-3»
70-летие ОТМЕЧАЕТ:

ЯКОВЛЕВ Николай Петрович, 
работавший проходчиком ЗАО «СМУ-11 Метрострой»

65-летие ОТМЕЧАЮТ:
ПУТЯТИНА Виктория Вениаминовна, 

работавшая редактором газеты «Метростроитель» ОАО «Метрострой»
МАКСИМОВ Владимир Алексеевич, 

работающий электросварщиком в ЗАО «СМУ-19 Метрострой»
ОБОЁНКОВ Борис Николаевич, 

работавший заместителем генерального директора ЗАО «Тоннельный отряд-3»
60-летие ОТМЕЧАЕТ:

ПЕТРАШЕВСКАЯ Надежда Викторовна, 
работавшая маркшейдерской рабочей ЗАО «Семнадцатое управление Метрострой»

50-летие ОТМЕЧАЕТ:
ЕЛФИМОВ Николай Александрович, 

работающий мастером в Управлении производственно-технологической комплектации – 
филиале ОАО «Метрострой»

Приносим свои извинения Валентине Яковлевне Пуховой за допущенную в прошлом номере газеты 
опечатку и еще раз поздравляем с 80-летием.

Золотая свадьба
Семья Козленко 19 апреля отмечает 

50-летие семейной жизни

Двадцать пятая ежегодная спартакиада ОАО «Метро-
строй» открылась 7 марта на спортивной базе 

«Прибой» в Зеленогорске. На первый раунд – первен-
ство по лыжным гонкам – прибыли 111 участников из 
14 организаций, в их числе, в канун Международного 
женского дня, 40 представительниц прекрасного пола. 
В командном зачёте «золото» завоевали лыжники из 
ЗАО «Тоннельный отряд-3». В личном первенстве сре-
ди женщин (дистанция 3 км) победительницей стала 
Ольга Ващилко (ЗАО «Тоннельный отряд-3»), среди 
мужчин (дистанция 5 км) – Александр Ерохин (ЗАО 
«Компакт»).

СПАРТАКИАДА 
НАЧАЛАСЬ

АНОНС

В  серии «Северная столица – пером репортера» вышла в свет 
книга, посвященная 70-летию ленинградского-петербургского 

Метростроя, «Кембрийский излом» под общей редакцией специ-
ального корреспондента газеты «Санкт-Петербургские Ведомости» 
Юрия Ивановича Трефилова. Четыреста богато иллюстрирован-
ных страниц делятся на главы «Кембрийский излом» (история 
Метростроя), «Перевал в кессоне» (Метрострой в новой России), 
«Новое время – новые проекты» (о работе Метростроя на других, 
кроме метро, объектах). Несколько экземпляров из пятитысячного 
тиража поступили в центральные библиотеки страны, остальные 
выкуплены Управлением ОАО «Метрострой» для распределения 
(на платной основе) по всем структурным подразделениям Метро-
строя. Члены ветеранской организации могут получить экземпляр 
издания бесплатно (через Совет ветеранов).
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Поздравляем!


